



Table de concertation  
**des groupes de femmes**  
de la Gaspésie et  
des Îles-de-la-Madeleine

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

## 12 JOURS D'ACTION CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

CARLETON-SUR-MER, le 1er décembre 2021 - Le 6 décembre marque le triste anniversaire du féminicide de quatorze jeunes femmes à l'École Polytechnique de Montréal, en 1989. Le 6 décembre marque aussi la fin des 12 jours d'actions contre les violences faites aux femmes, qui se sont déroulés cette année sous le thème : ***Déconfinions la conversation autour des violences genrées.***

Les derniers mois de pandémie et de confinement ont transformé et exacerbé les violences de toutes sortes, notamment les violences sexistes et sexuelles. Dans notre région comme ailleurs au Québec, les femmes qui se situent à la croisée des oppressions sont encore davantage susceptibles de subir ces violences. C'est le cas notamment des femmes racisées, des femmes autochtones, des femmes anglophones, des femmes vivant des enjeux de santé mentale ou avec des handicaps physiques, des femmes de la communauté LGBTQ2S+ ainsi que des femmes judiciairisées ou incarcérées.

Rappelons que la région de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine est l'une des plus touchées en matière de violence. Les femmes sont victimes en plus grand nombre que les hommes de violences sexuelles et conjugales, de même que de harcèlement. Par exemple, chez les femmes adultes, le taux de victimisation en matière de violence conjugale est plus élevé dans la région de la Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine que dans l'ensemble du Québec. Il faut rappeler qu'au Québec, à peine 20 % des victimes de violences conjugales dénoncent la situation et dans les milieux plus éloignés, il y a lieu de croire que cette dénonciation est encore plus difficile.

De plus, chez les mineures de la région, le taux d'infraction sexuelle est nettement plus élevé que chez les jeunes Québécoises.

La Table de concertation de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine demande des engagements concrets de la part des gouvernements provincial et fédéral pour éliminer ces violences systémiques qui continuent d'exister malgré les avancées des droits des femmes au Québec et au Canada.

Plusieurs actions d'information et de sensibilisation se tiendront dans la région jusqu'au 6 décembre, en solidarité avec celles qui subissent de la violence. Quelques-unes sont listées ci-dessous. Toute la population est invitée à y participer.

- 30 -

### **À propos de la Table**

La Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine agit politiquement, pour que les droits et les intérêts des femmes soient concrètement respectés dans divers domaines comme la santé, l'éducation, le développement social et économique de la région.

**Source :**

Catherine Beaulieu, agente de développement et de communications, TCGFGÎM  
cbeaulieu@femmesgim.qc.ca  
Téléphone : (581) 624-2508

**Quelques-unes des activités répertoriées dans la région****PORTER LE RUBAN BLANC**

Informez auprès des organismes en condition féminine de votre MRC (centres de femmes, calacs et MAH)

*Diffusion de capsules audio*

Le *Calacs des Îles* invite la population à être à l'écoute de la radio locale CFIM, du 25 novembre au 6 décembre, pour entendre de brefs portraits des 14 jeunes filles qui ont été tuées parce qu'elles étaient des femmes, lors de la tuerie de la Polytechnique le 6 décembre 1989.

Les capsules produites par le *Calacs des Îles* seront aussi présentées à Radio-Gaspésie, par la *Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine*.

Du 25 novembre au 6 décembre

*Marche solidaire*

Dans le cadre de la Journée nationale de commémoration et d'action contre les violences faites aux femmes, le *Regroupement des femmes La Sentin'Elle* et la *Maison d'aide et d'hébergement l'Accalmie* invitent toute la population à une marche solidaire. La marche partira du stationnement de la Mairie des Îles, à 12h pour se rendre à Place des gens de mer, à Cap-Aux-Meules.

6 décembre 2021 à 12h

*Dîner «Parler pour parler»*

~~Dans le cadre de la Journée nationale de commémoration et d'action contre les violences faites aux femmes, Centr'Elles, comité d'action des femmes d'Avignon, invite les femmes à une rencontre d'information et de sensibilisation sur les violences. Inscription obligatoire au 1 (888) 364-3157.~~

~~2 décembre 2021 à 12h~~

*Rencontre d'échange*

Le centre *Femmes en mouvement* invite les femmes à une rencontre d'échange et de sensibilisation entourant les mythes et réalités en violence conjugale, pour développer leur rôle d'alliées.

6 décembre de 13 h 30 à 16 h

Femmes entr'elles : Lundi 6 décembre à 9h : Déjeuner causerie :

Pour clôturer les 12 jours d'action contre les violences faites aux femmes. Nous vous invitons à un déjeuner causerie. Inscription obligatoire 418 689-7224